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в Кулебаках
И они умеют это делать. То и 

дело кому-то звонят, поздравля-
ют с днем рождения, юбилярам 
преподносят небольшой пода-
рок от общества инвалидов. 
Вместе обошли все музеи го-
рода, нацелились на достопри-
мечательности других районов 
Нижегородчины, в библиотеке 
не пропускают ни одного лите-
ратурно-музыкального вечера.

Причем часто кооперируют-
ся со своими соседями из пер-
вичной организации, которой 
руководит Татьяна Андреевна 
Шеина. И на фотографиях, кото-
рые они делают во время подоб-
ных акций, дружно «перепуты-
ваются» местами. Фото, кстати, 
можно увидеть в Интернете, в 
«Одноклассниках» на сайте ГО 
ВОИ. Старшее поколение, люди 
с ограничениями в движениях, 
все больше овладевает навы-
ками общения в сети и находит, 
что это здорово! «Ой, бабушка, 
я тебя в Интернете видела!» Так 
что появился дополнительный 
канал общения с внуками.

Родственные связи – ве-
ликое дело. В этом еще раз 
пришлось убедиться, слушая 
рассказ Людмилы Сергеев-
ны Мироновой. Обществен-
ную должность председателя 
первичной организации она 
получила, что называется, по 
наследству. Ее мать, Валенти-
на Михайловна, возглавляла 
первичку, руководить которой с 
2007 года пришлось Людмиле 
Сергеевне. Свою задачу она 
поняла так – надо помогать лю-
дям реализовывать их возмож-
ности, преодолевая недуги. Вот 
Владимир Федорович Чернов, 
он руководитель литературного 
объединения «Лира». Благо-
даря его поддержке и советам 
некоторые члены первички так-
же стали осваивать основы ре-
месла, теперь пишут неплохие 
стихи. Он еще и художник, кар-
тины которого пользуются успе-
хов у членов ВОИ, и спортсмен, 
большой любитель шашек. 
Владимир Геннадьевич Леднев, 
взявший в 13 лет в руки гитару, 
мастерски играет на ней, испол-
няя песни семидесятых и вось-
мидесятых годов на всех меро-
приятиях общества инвалидов.

130 человек в первичной 
организации Л.С. Мироновой. 
Казалось бы, предел, больше 
некуда. Но когда цифру назва-
ла Татьяна Петровна Архипова, 
я про себя просто ахнула – 135 
человек! Причем, как утвержда-
ет Татьяна Петровна, создали 
организацию сами члены ВОИ. 
В прошлом году они приняли в 
свои ряды 20 человек, в этом – 
еще 13. У меня даже сомнение 
закралось: может, предыдущий 
председатель первички просто 
не дошел до этих людей? Тут 
уж все другие председатели 
«ополчились» на меня: «Что 
вы! Она с помощниками просто 
хорошо работают с людьми! К 
тому же появилось новое поко-
ление, более многочисленное».

Это поколение с восторгом 
приняло идею Т.П. Архиповой 
встречаться не в тесных город-
ских помещениях, а на природе. 
Новый год в лесу под настоящей 
елкой, разве не романтично? 
Все болезни притормаживают 
свой «бег» в таком случае. В 

последнюю Троицу встретились 
в центральном парке: играли в 
«зеленую улицу», плели венки, 
кто-то воспользовался нахо-
дившимися рядом тренажера-
ми. Так получилось, что в июне 
чуть ли не каждый день проис-
ходили в первичке какие-то со-
бытия. «И все мало,- улыбается 
Татьяна Петровна.- Меня про-
сят еще и еще что-нибудь орга-
низовывать». В июне к тому же 
первичка пополнилась пятью 
новыми членами ВОИ.

Ахнув один раз про себя, 
я вскоре ахнула уже вслух. 
Это когда Б.И. Конурин сказал, 
сколько человек в первичной 
организации поселка Гремяче-

во. Более четырехсот! И пред-
седатель первички Алексей 
Владимирович Карлин вполне 
справляется с такой «оравой». 
Мало того, постоянно увеличи-
вает ее размеры. В этом году 
принял уже троих.

И таким величинам есть 
вполне уважительные причины. 
Например, антикриминальная, 
если можно так выразиться. 
Одна из председателей так и 
сказала Б.И.Конурину, когда тот 
заговорил с ней о разделении 
на две-три части: «Борис Ива-
нович, но ведь старики никому, 
кроме меня, дверь не откроют!» 
Думаю, с таким доводом сегод-
ня трудно не согласиться.

Но есть в этом нежелании, 
на мой взгляд, и некая хитрин-
ка. Она связана с условиями 
конкурса, или с соревнова-
ниями первичек. В Кулебаках 
разработали очень подробное 
положение такого состязания. 
Оно учитывает все: и спортив-
ные мероприятия, и культурно-
массовые, и собственные их 
разработки, и еще многое дру-
гое. По каждому пункту выстав-
ляются баллы, которые затем 
переносятся на экран соревно-
вания. Экран этот в офисе ГО 
ВОИ на самом видном месте, 
и все приходящие в первую 
очередь изучают его показате-
ли. Соревновательный эффект 
очень большой. Первички дей-
ствительно борются за места 
поближе к первому, буквально 
наступают друг другу на пятки.

И что важно, никакой за-
висти или обиды! Председате-
ли первичек видят работу друг 
друга и понимают, что оценки 
выставлены справедливо. А хи-
тринка в том, что чем больше 
людей задействовано в меро-
приятии, тем выше количество 
баллов. А если организация 

огромная… Сами понимаете. 
Впрочем, гремячевская все-
таки не всегда на первом месте. 

Председатели первичных 
организаций на самом деле 
работают бескорыстно и очень 
много. Чтобы как-то поддер-
жать их в этом стремлении,  
Б.И. Конурин придумал, а прав-
ление одобрило идею поощ-
рения лучших. Если человек 
«прослужил» обществу не ме-
нее пяти лет и делал это добро-
совестно и активно, он вправе 
рассчитывать на звание «По-
четный член правления» или 
«Почетный член президиума». 
Такого тоже ни у кого из мест-
ных организаций ВОИ нет. Раз 
в году, накануне декады инва-
лидов, на президиуме Кулебак-
ской ГО ВОИ рассматриваются 
кандидатуры, кому может быть 
присвоено это звание, и список 
утверждается. В торжественных 
условиях победителям вруча-
ются дипломы и денежные пре-
мии. Премии, увы, небольшие, 
но ведь дорого внимание… За-
тем имя победителя заносится 
в Книгу почета, в нее помеща-
ется его фотография, кратко 
излагается биография. Мне 
показали несколько увесистых 
альбомов из подобных книг. Бу-
дущие председатели первичек 
ознакомятся с ними и станут 
учиться общественной работе 
с людьми у своих предшествен-
ников. А сегодня знакомятся те, 
кто вступает в ряды ВОИ. Тор-
жественные вручения «партий-
ных билетов» проводятся еже-
месячно, и чтение Книги почета 
– один из воодушевляющих мо-
ментов праздника.

Плоды сотрудничества
Директор Управления со-

циальной защиты населения 
городского округа Кулебаки Ма-

рина Викторовна Плеханова га-
зету нашу знает хорошо: 

– Читаем, читаем. Конечно, 
ищем строчки про своих, фото-
графии наших. У нас очень 
тесное сотрудничество (осо-
бо сильное ударение на слове 
«очень»). Думаю, случись что – 
нам без них плохо будет, как и 
им без нас. 

Сотрудничество, конечно, 
дает свои плоды. Все, что у нас 
нового, что нам нужно донести 
до людей, мы делаем через об-
щество инвалидов. Члены ВОИ 
общаются со всеми жителями 
города и района, и, естествен-
но, информация наша расхо-
дится быстро и по адресу.

И наши учреждения всегда 
подключают общество инва-
лидов при проведении своих 
мероприятий. Если центр соци-
ального обслуживания граждан 
организует школу православия, 
инвалиды приглашаются в ней 
участвовать. Если старшее 
поколение учится компьютер-
ной грамотности, организация 
ВОИ первой начала эту работу. 
Сейчас у нас действует школа 
безопасности граждан, и опять 
инвалиды в первых рядах, учат-
ся распознавать фальшивые 
лекарства, общаться с нотари-
усом и так далее.

Общество инвалидов в на-
шем городе всегда было актив-
ным. Но теперь это уже такой 
уровень, что мы порой не по-
спеваем за ними. Понимаете? 
Мы иногда берем у них что-то  
для своей работы, рекоменду-
ем другим общественным орга-
низациям поучиться у них. Бо-
рис Иванович Конурин приходит 
к нам и рассказывает: «Мы вот 
это придумали. Помогите про-
вести как должно». Помогаем, 
конечно, чем можем. Все дру-
гие общественные организации 
сегодня равняются на них.

Благодарность 
от земляков

И от меня, автора этой пу-
бликации. Такой организации 
для работы журналиста я не 
встречала, пожалуй, нигде в 
области. Председатель так вы-
строил график бесед, создал 
такую атмосферу взаимопони-
мания и доброжелательности, 
что я успела увидеть десятки 
людей и поговорить с ними. 
Информации – масса, впечат-
ления – самые хорошие. И все 
это практически за половину 
дня, поскольку дорога в Куле-
баки занимала столько же вре-

мени, что и разговоры в самом 
городе. Так что благодарю за 
эффективную помощь в под-
готовке журналистского мате-
риала. 

Но, как вы понимаете, его 
невозможно подготовить, если 
бы не было той огромной ра-
боты, которую проводит Куле-
бакское общество инвалидов. 
В одной публикации, впрочем, 
обо всем не расскажешь. Од-
нако мы надеемся на помощь 
внештатных корреспондентов 
Лидии Ивановны Шаровой и 
других, которые часто инфор-
мируют газету о событиях «на 
дальних рубежах». 

Да и из той информации, ко-
торую получили, мы старались 
выбрать ту, что отличает эту 
организацию от других. Напри-
мер, как активизировать пер-
вички. Б.И. Конурин задумался 
об этом, когда его здесь избра-
ли председателем в 2012 году. 
До этого он четыре года был 
заместителем и состояние дел 
знал хорошо. Идеи и конкрет-
ные предложения обсуждались 
на президиуме, рассматрива-
лись правлением и в результате 
были приняты и реализованы. 
Теперь кулебакчане имеют то, 
что имеют.

И они очень благодарны 
Борису Ивановичу за такое 
эффективное руководство 
обществом инвалидом. С эн-
тузиазмом поддержали его 
кандидатуру при присвоении 
званий «Почетный ветеран 
Кулебакского района», «За-
служенный ветеран Нижего-
родской области», при награж-
дении в честь 30-летия ВОИ.

Кулебакские инвалиды не 
видят у себя в организации 
другого руководителя, хотя не-
здоровье иногда заставляет его 
поговаривать об этом. Даже на 
правлении как-то зашел разго-
вор о выборе другого человека 
на пост председателя. Но чле-
ны правления решительно от-
казались обсуждать это.

А что скажет об этом сам 
Борис Иванович? Что его все-
таки держит на данном обще-
ственном посту?

– Сразу и не ответишь, –
призадумался он. – В этой ра-
боте нет начала и нет конца. 
Главное – это люди, общение 
с ними, возможность видеть их 
глаза, когда что-то получается, 
благодарность, если удается 
чем-то им помочь. Это всегда 
аккумулирует силы на дальней-
шую работу.

Светлана иСаКОВа


